



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

Grande nouvelle pour les adeptes de la motoneige :

Le mythique Sentier de La Cache en Gaspésie de nouveau accessible

Gaspé, le 4 décembre 2025 – Le Club motoneige Étoile des Monts Murdochville annonce avec une immense fierté la réouverture du sentier de La Cache, un parcours emblématique de **77 kilomètres** reliant Murdochville au Relais de La Cache, au cœur de la Gaspésie. Fermé depuis deux hivers en raison du déclassement de trois ponts dans la Réserve faunique des Chic-Chocs, ce lien stratégique est désormais pleinement opérationnel.

Grâce à une mobilisation exceptionnelle, les travaux ont été réalisés **en un temps quasi record**, avec des investissements dépassant **1,6 M\$**, incluant la reconstruction de trois ponts de 60 tonnes, la remise à niveau de plusieurs kilomètres du sentier provincial 597 – dont deux kilomètres en pleine montagne, l'amélioration du drainage, la recertification du pont du camping York et l'achat d'une surfaceuse et d'une gratte neuve.

« Sans l'appui de nos partenaires, dont la Table des préfets de la Gaspésie et la Fédération des clubs de motoneigistes du Québec, le Club aurait fermé ses portes. En 14 mois, nous avons accompli l'impensable », souligne avec fierté Steven Grennan, président du Club motoneige Étoile des Monts Murdochville.

Un financement essentiel pour un chantier d'envergure

La Table des préfets de la Gaspésie a joué un rôle déterminant, injectant 973 000 \$ pour l'ingénierie et la construction des trois ponts, un projet à lui seul de 1,1 M\$.

« C'est avec une grande fierté que nous saluons la réalisation des travaux de réfection des ponts sur le sentier reliant Murdochville à La Cache. Cette réussite témoigne de l'engagement et de la collaboration de tous les partenaires impliqués, et contribue à la sécurité ainsi qu'au développement durable de notre réseau de sentiers », mentionne le président de la Table des préfets de la Gaspésie, Mathieu Lapointe.

Malgré des ressources financières limitées, le Club a su rassembler la mise de fonds nécessaire, appuyé par la FCMQ, la Sépaq, la Ville de Murdochville, la Première Nation de Gesgapegiag – propriétaire du Relais de La Cache, l'Association des clubs de motoneigistes du Québec, région Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine, la Caisse Desjardins Mer et montagne, Osisko Mining, Les Entreprises PEC de New Richmond, le Chic-Chac et le Marché PAM de Murdochville.

La construction des trois ponts fut une véritable course contre la montre.

« Le Club, mais aussi la Première nation de Gesgapegiag, qui opère Le Relais de La Cache, ne voulaient pas une autre saison de fermeture du sentier. En avril, nous avons convoqué une quinzaine de partenaires financiers, réglementaires et économiques afin de s'entendre sur l'importance du projet pour l'économie régionale. Ce que plusieurs croyaient impossible est devenu réalité », salue le directeur général de la SADC de Gaspé, Dave Lavoie, qui a accompagné le président Steven Grennan au cours du projet.

Le Club et la SADC tiennent ici à remercier les directions et employés de la Table des préfets de la Gaspésie, du ministère des Ressources naturelles et des Forêts, du ministère des Transports, de la Sépaq, de la Première Nation de Gesgapegiag et de la Fédération des clubs de motoneigistes du Québec, région Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine, pour leur efficacité à dénouer les enjeux rencontrés au cours des derniers mois.

Un moteur touristique majeur pour la Gaspésie

En plus de divertir la population locale, la motoneige représente un pilier économique hivernal pour la région : **35 000 visiteurs par année, 42 M\$ de retombées** ce qui représente près de 70 % de la saison hivernale.

« Tourisme Gaspésie salue la mobilisation des partenaires du milieu et particulièrement l'engagement du Club motoneige Étoile des Monts Murdochville, qui ont permis de concrétiser ce projet. Le sentier reliant La Cache et Murdochville constitue un lien stratégique. Sa réouverture renforce l'attractivité de la Gaspésie pour les motoneigistes et contribue à générer d'importantes retombées économiques pour nos communautés en hiver », a mentionné le directeur développement de Tourisme Gaspésie, David Dubreuil.

« L'achèvement de ce projet représente un progrès important. Nous souhaitons souligner le travail exceptionnel du Club motoneige Étoile des Monts Murdochville et de la SADC – ils ont réalisé un travail remarquable du début à la fin, et nous leur exprimons toute notre gratitude pour avoir fait avancer ce projet. Avec l'ouverture du sentier, nous anticipons un regain de dynamisme et des liens renforcés au sein de la communauté. Merci, de la part de la communauté de Gesgapegiag », a mentionné Percy Carli-Jerome, gérant du Relais de La Cache pour la Nation de Gesgapegiag.

Ce tronçon permet de connecter les sentiers 595 et 597 en plein cœur de la péninsule, un secteur enneigé plus tôt en saison que les sentiers près des côtes.

« Avec la réouverture du sentier de La Cache, la saison de la motoneige pourra ainsi débuter plus tôt dans la région de la Gaspésie. En plein hiver, le sentier permettra de créer davantage de boucles pour nos visiteurs, ce qui favorisera leur rétention dans la région », souligne Maria Fortin, administratrice régionale de la Fédération des clubs de motoneigistes du Québec qui tient également à saluer le travail colossal du président du Club de Murdochville, Steven Grennan, depuis la reprise en main du club en décembre 2023.

Et la nouvelle a déjà un impact tangible :

« Rien qu'avec le bouche à oreille autour des travaux, notre membership est passé de 138 à 266 membres », se réjouit Steven Grennan.

– 30 –

RENSEIGNEMENTS ET ENTREVUES

Dave Lavoie, directeur général
SADC de Gaspé
418-360-4386 | directeur@sadcgaspe.com

Judith Kilgour, coordonnatrice communications
Tourisme Gaspésie
418-775-2223 poste 236 | jkilgour@tourisme-gaspesie.com

Steven Grennan, président
Club motoneige Étoile des Monts Murdochville
418-355-7777

Pour suivre les activités du Club motoneige Étoile des Monts Murdochville :
<https://www.facebook.com/profile.php?id=61580388537210>

CRÉDITS PHOTOS :

Image de ponts : Club motoneige Étoile des Monts Murdochville

Image de motoneige : Chicks and Machines

Image Desjardins : Pour effectuer l'entretien d'un réseau plus important de sentier, le Club motoneige Étoile des Monts Murdochville pourra compter sur une toute nouvelle surfaceuse de marque Prinoth Husky 2026. Le club a pu compter sur la contribution de 5 000 \$ de la Caisse Desjardins Mer et montagne pour cet achat de 409 000 \$ financé en grande partie par la Fédération des clubs de motoneige du Québec.